



須知高校先輩から

須知高校で過ごした3年間



関西学院大学 総合政策学部 令和6年卒 岡 みおん

私は、須知高校で過ごす3年間でたくさんのことを学び、成長することができました。私はスポーツ入試で入学し、3年間の活動である陸上ホッケーをしてきました。1年生の時は人数が少なかったのですが、当時の3年生が抜けた後は人数が足りず不安でいっぱいでしたが、その中で私が3年間の活動を続けてこられたのは皆さんの支えのおかげです。現在、私は関西学院大学に入学し、さまざまなことを学んでいます。

自分のペースで



酪農学園大学 農食環境学群 循環農学類 令和6年卒 山根聖弥

私の高校3年間はあっという間に終わってしまいました。高校では平凡な色変りのない毎日を送っていましたが、クラスメイトを導くリーダーなど中心の立場ではなく、内気なタイプでした。私は人前に出て話すことや人に指示をしたりするのが苦手で、文化祭であったり体育祭であったりクラスメイトを導くリーダーの方達には、尊敬の念を抱いていました。リーダーになるのは簡単ではありません。人を動かすのは思うようにいかず、苛立ちも感じてしまいました。その気持ちを胸の内に抑え込み、顔に出さず先導することは素晴らしいことです。私もそのような人達には凄いと感じますが、同じ様にはなれませんが、自分は自分なので勉強や趣味の時間を大切にコツコツと積み重ねて、焦らずゆっくり高校生活を過ごしていました。現在は酪農学園大学で、実習や講義を受け勉強に励んでいます。

須知高校での生活を経て



立命館大学 法学部 令和6年卒 山森明葵

私は須知高校での生活を振り返って、本当に須知高校を選んでよかったと思います。元々、私は進学を考えてSAコースに入りましたが、その時は「大学の方が就職しやすい」という理由で就職後の給料がいいからという消極的な理由で進学を志望していましたが、SAコースでの生活をを経て、勉強が楽しく思えるようになり、次第に「元々興味があった法学を大学で学んでみたい」と進学への積極的な理由を持てるようになりました。これは授業が少人数であったため、先生方やクラスメイトとの距離が近く、楽しく授業を受けることができたからだと思います。また授業だけでなく行事でもクラス一丸となって熱心に取り組む、終わった時は達成感と喜びでとても清々しい気持ちになりました。このように充実した日々を送ることができて、本当に須知高校に入っただけよかったと思います。私は現在、立命館大学で法学を学んでいます。入学して

総合的な探究の時間「京丹波学」について

地理歴史・公民科 辻垣晃一

一年生の年度当初は、毎年農牧学校資料館を見学してもらっています。本校の起源を知り、京丹波の地や須知高校で学ぶことに対する誇りを醸成する意図があります。また、昨年度から引き続き、町役場職員の方々にも多数来ていただきました。そこでは、町の産業・健康・福祉等の課題について教えていただき、二学期以降の生徒達の自主的な探究活動に活かしていくという流れです。他にも思考ツールを使って自身の頭の中を整理するマインドマップの作成やプレゼンテーション資料であるパワーポイントの扱い方など、探究基礎も学んでいます。

二年生の地域探究コースでは、五月にイノベーションラボの皆さんから、まちづくりに関わる自身の体験談を話していただき、生徒達から質問するなどして、交流を深め、今後の探究活動の手がかりとなりました。また、六月には福知山公立大学地域経営学部長から地域経済分析システム「リサス」を使った課題解決方法を学び、生徒達の探究活動に活かされています。

同文理進学コースでは、マイプロ（※2）を進めていくため、六月にNPO法人ハテナソン共創ラボ理事長（京都産業大学教授）から、探究活動の核となる「問いの立て方」に関する講演やワークショップを行いました。また、九月に京都光華女子大学短期大学部ライフデザイン学科の教授から、変動性・不確実性・複雑性・曖昧性の高い時代に必要となる「相手タイプ・コミュニケーション（相手尊重しながら自分の意見を素直に伝えるマインドとスキル）」を身につける技法を学びました。

「京丹波学」では、主体性を高める工夫をします。年三回、NPO法人KATARIBA主催で、他県の高校生と探究交流をする合同授業に取り組んでいます（※3）。須知高校と同様少人数規模であり、類似の地域課題を抱えた高校生と



イノラボスタッフとの交流の様子



中間発表会の様子



▲2年生 研修旅行



▲3年生 校外学習



▲1年生 校外学習

フォトニュース



▲須高祭（文化の部） ▲須高祭（体育の部）

県立小瀬高等学校、埼玉県立越生高等学校、静岡県立立川根高等学校、長野県立阿南高等学校、島根県立浜田商業高等学校、長崎県立松浦高等学校、鹿児島県立沖永良部高等学校と交流しました。

（※4）探究活動の内容を発表する大会で京都府の国公立高校から多数の生徒がエントリーします。昨年度は龍谷大学深草キャンパスで開催され、本校からは三名が参加しました。



Table with columns for positions (会長, 副会長, 庶務, etc.) and names of members from various schools.

京都府立須知高等学校同窓会 令和七年度 役員名簿